

Une nouvelle année

Au commencement d'une nouvelle année, nous portons nos regards sur l'année qui vient de se terminer. Les derniers mois de 2018 ont été ceux d'un malaise en notre société. Celle-ci est bousculée, ébranlée et questionnée sur ses fondements. Un sentiment d'injustice traverse un grand nombre de nos concitoyens. Le vivre ensemble requiert plus de justice sociale. Au-delà des amalgames, des revendications et des instrumentalisation par la violence, un mal-être s'exprime chez un grand nombre des habitants de notre pays.

Nous, dirigeants, avons été pris de court par les occupations territoriales. Il ne suffit pas d'entendre la parole du peuple, il faut ouvrir de vrais lieux de dialogues. La complexité de notre époque doit être éclairée et expliquée. Les solidarités doivent s'exercer toujours envers les plus fragiles. Nous sentons bien que les modèles économique et politique arrivent au terme de leur capacité à rassembler. Nul ne peut dire ce que sera notre avenir. Nous sommes pris dans des réseaux nationaux, européens et internationaux dont nous dépendons. Nous avons besoin d'être acteurs de notre présent et de notre futur.

La conscience du dérèglement climatique ne donne pas lieu à des décisions politiques majeures. Nous avons parfois l'impression que la fatalité et l'individualisme enferment dans l'inaction les décideurs politiques de nos sociétés.

Souhaitons que l'année 2019 ouvre de vraies issues aux interrogations qui traversent chacun d'entre nous. Que la justice sociale prenne le pas sur un ultra-libéralisme mortifère.

En Église, nous poursuivons le chemin synodal. Nous recevons les échos que la route que nous empruntons est la bonne route. Nous avons encore des pas à faire ensemble pour poursuivre l'écoute de l'Esprit. L'année 2019 sera celle de l'achèvement du synode. Nous aurons alors à le mettre en œuvre.

Pour participer à cette mise en œuvre, je serai heureux de venir chez vous pour une visite pastorale dans vos paroisses et doyennés. Celle-ci aura lieu à partir de l'automne 2019. Je me réjouis de venir vous écouter et partager avec vous la construction du Royaume de Dieu là où nous vivons.

Je vous souhaite une année 2019 sous le souffle de l'Esprit dans la bienveillance, la paix et la joie de Dieu.

† Jean-Luc Bouilleret
Archevêque de Besançon

+ 

